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über die Sitzung  
 

des Ortsbeirates Mainz-Altstadt 
 

am 15.11.2017 
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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Huck, Brian Dr.     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Ammann, Renate     
Behringer, Andreas     
Both, Barbara Dr.   (bis TOP 5) 
Hingst, Waltraud     
Hoffmann, Jürgen     
Kürsten, Elvira     
Scherzer, Michael     
Wolf, Gertrud     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Egler, Nora   (bis TOP 14.1) 
Jaensch, Ruth   (ab TOP 2, 19.15h) 
 
 
- Verwaltung 
 
Kron, Christian   (zu TOP 1) 
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Coppess, Viviane     
Mende-Daum, Ilona     
Meng, Günter Dr.     
Miederer, Matthias Dr.     
Okurdil, Sanem     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Gerster, Thomas     
Willius-Senzer, MdL, Cornelia     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Schulwegsicherheit Altstadt 
 
 
Anträge 
 
2. Ausbau Gutenberg-Museum (SPD, Grüne) 
 
3. Einwohnerfragestunde 
 
 
Anfragen 
 
4. Tag der Deutschen Einheit (Grüne) 
 
5. Rheinufer als gewidmete Verkehrsfläche (Grüne) 
 
6. Sondernutzung Dagobertstraße (Grüne) 
 
7. Spielgerät Rheinufer (CDU) 
 
8. Zustand von Schaltschränken (SPD) 
 
9. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 9.1. Minigolfanlage mit Spielhalle (CDU) 
 9.2. Geräuschpegel Allianzhaus (CDU) 
 9.3. Treppe Terrassenstr. (Grüne) 
 9.4. Stellenplan Verkehrsüberwachungsamt (Grüne) 
 9.5. Frage von Hr. Hoffmann 
 
10. Sachstandsberichte 
 10.1. Sachstandsbericht zum Antrag 1213/2017 der CDU Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Altstadt 
 10.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1229/2017/ SPD, Grüne, Öffnungszeiten Ortsver-

waltung 
 10.3. Sachstandsbericht zu Antrag  Nr. 0792/2017 SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Altstadt; 
 10.4. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1212/2017 CDU Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 10.5. Antrag 0622/2017 der SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt 
 10.6. Zwischenbericht zu Antrag 1228/2017, SPD 
 
11. Beschlussvorlagen 
 11.1. Benennung eines Platzes in Mainz nach dem ehemaligen Bundeskanzler Dr. 

Helmut Kohl 
 11.2. Entwicklung des Einkaufsstandortes Ludwigsstraße 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
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 12.1. Sondersitzung Rathaussanierung 
 12.2. Urinale Ludwigsstraße 
 12.3. Außennutzung durch die Gastronomie 
 
13. Stadtteilmittel 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
14. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
15. Nicht öffentliche Antworten zu Anfragen 
 
16. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit die Aufnahme 
der TOP 10.5 + 6. 
  
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
Punkt 1 Schulwegsicherheit Altstadt 

-Berichterstattung- 
 
Herr Kron erläutert anhand von Plänen die vorgesehenen Planungen. Er weist auf die derzeiti-
gen zeitlichen Verzögerungen hin, die sowohl aufgrund von Arbeiten der Stadtwerke als auch 
durch die Arbeiten für den Tag der Deutschen Einheit verursacht wurden. Die Planungen sind 
als kurzfristige Übergangslösungen zu sehen und lassen Spielraum für spätere „große“ Lösun-
gen. 
 
Im weiteren Verlauf beantwortet er ausführlich Fragen der Mitglieder und erklärt, Bedenken 
und Anregungen in die Verwaltungsüberlegungen einfließen zu lassen (bspw. über die Ein-
gangssituation der Eisgrubschule). 
 
Der Vorsitzende bedankt sich für die informative Berichterstattung.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
Punkt 2 Ausbau Gutenberg-Museum (SPD, Grüne) 

Vorlage: 1568/2017 
 
Nach Begründung des Antrages durch Frau Ammann und Herrn Hoffmann stimmt nach ausführ-
licher Diskussion der Ortsbeirat mehrheitlich dem Antrag zu.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 3 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 4 Tag der Deutschen Einheit (Grüne) 

hier: Reinigungs- und Instandsetzungsarbeiten in der Altstadt 
Vorlage: 1569/2017 

 
Die anfragende Partei bittet, die fristgerecht eingereichte Anfrage schnellstmöglich zu beant-
worten.  
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Punkt 5 Rheinufer als gewidmete Verkehrsfläche (Grüne) 

Vorlage: 1570/2017 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass die Antwort schnellstmöglich nachgereicht wird.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Sondernutzung Dagobertstraße (Grüne) 

Vorlage: 1571/2017 
 
Die anfragende Partei bittet, die fristgerecht eingereichte Anfrage schnellstmöglich zu beant-
worten.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Spielgerät Rheinufer (CDU) 

Vorlage: 1576/2017 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 15.11.17.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Zustand von Schaltschränken (SPD) 

Vorlage: 1578/2017 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass die Antwort schnellstmöglich nachgereicht wird.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
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Punkt 9.1 Minigolfanlage mit Spielhalle (CDU) 

hier: Verkehrsaufkommen 
Vorlage: 1216/2017 

 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass die Antwort im nicht öffentlichen Teil aufgerufen wird.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9.2 Geräuschpegel Allianzhaus (CDU) 

Vorlage: 1218/2017 
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass die Antwort im nicht öffentlichen Teil aufgerufen wird.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9.3 Treppe Terrassenstr. (Grüne) 

hier: Baulicher Zustand des Denkmals 
Vorlage: 1201/2017 

 
Der Ortsbeirat kritisiert, dass diese vor Monaten gestellte Anfrage immer noch nicht beantwor-
tet wurde. Er erwartet, dass umgehend eine Antwort vorgelegt wird.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9.4 Stellenplan Verkehrsüberwachungsamt (Grüne) 

Vorlage: 1226/2017 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates I vom 31.10.17. 
 
Frau Ammann fragt die Verwaltung, ob es für sie keine Sicherheitsbeeinträchtigung darstellt, 
wenn durch Falschparker die Feuerwehr und andere Rettungsdienste behindert werden und 
Gefahr für Leib und Leben anderer besteht. 
 
Weiterhin möchte sie wissen, wie es die Verwaltung rechtfertigt, wenn Durchschnittswerte 
bzgl. der Krankheits- und Abwesenheitsquote der allgemeinen Verwaltung auf ein Amt über-
tragen werden, dessen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter täglich im Freien arbeiten und auch 
durch Auseinandersetzungen mit Falschparkern einem enormen psychischen Stress ausge-
setzt sind.   
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Punkt 9.5 Frage von Hr. Hoffmann 
hier: öffentliche Toiletten 

 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates III vom 20.09.17. 
 
Herr Hoffmann bittet, die Antwort zu Frage 7 zu konkretisieren.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.1 Sachstandsbericht zum Antrag 1213/2017 der CDU Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Altstadt  
hier: Langzeitparker Bereich Bruder-Konrad-Stift 
Vorlage: 1436/2017 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 19.10.2017.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 10.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1229/2017/ SPD, Grüne, Öffnungszeiten Orts-

verwaltung 
Vorlage: 1424/2017 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates I vom 20.10.2017, AZ. 33. 
 
Frau Ammann erklärt, dass der Sachstandsbericht völlig an der Realität vorbeigeht und er für 
sie nicht erledigt ist. Der Vorsitzende bestätigt, dass die Ortsverwaltung seit 2.11.17 nicht 
mehr mit einer Springerin besetzt ist.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.3 Sachstandsbericht zu Antrag  Nr. 0792/2017 SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Altstadt; 
hier: Erhöhung der Verkehrssicherheit in der Augustinerstraße 
Vorlage: 1104/2017 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 23.10.17, AZ 61 68. 
 
Herr Behringer fragt, welche konkreten Kosten entstehen, ob die Verwaltung entspr. Haus-
haltsmittel in den kommenden Haushalt einstellen will und ob bereits Sponsoren angespro-
chen wurden.  
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Punkt 10.4 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1212/2017 CDU Ortsbeirat Mainz-

Altstadt; 
hier: Allianzhaus 
Vorlage: 1475/2017 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates IV vom 23.10.17, AZ 50 50 01.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 10.5 Antrag 0622/2017 der SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt 

Sperrung "Rheinschiene" für LKW-Durchfahrtsverkehr 
Vorlage: 1577/2017 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 10.11.17, AZ 61 68.  
 
Herr Behringer bittet, den Ortsbeirat zeitnah über das Ergebnis der Gespräche mit dem LBM zu 
unterrichten. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.6 Zwischenbericht zu Antrag 1228/2017, SPD 

hier: Straßenmusik 
 
Kenntnisnahme des Zwischenberichtes des Dezernates III vom 14.11.17. 
 
Der vorsitzende zeigt sich verwundert darüber, dass bereits in der Presse die Stadt Mainz zu 
diesem Thema Stellung bezogen habe, aber das zuständige Dezernat noch keinen Sach-
standsbericht vorlegen konnte.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Beschlussvorlagen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Benennung eines Platzes in Mainz nach dem ehemaligen Bundeskanzler Dr. 

Helmut Kohl 
hier: Umbenennung eines Teils des Ernst-Ludwig-Platzes 
Vorlage: 1435/2017 
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Nach kurzer Diskussion wird dem von Frau Wolf gestellten Antrag auf Vertagung einstimmig 
zugestimmt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.2 Entwicklung des Einkaufsstandortes Ludwigsstraße 

hier: Beschluss über die Absichtserklärung (LoI) und zur weiteren Vorge-
hensweise 
Vorlage: 1185/2017/1 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Vorlage zur Kenntnis, stimmt aber nicht darüber ab. 
Frau Ammann und Herr Hoffmann verweisen auf Änderungswünsche im Beschluss des Ortsbei-
rates, die in der städtischen Vorlage nicht berücksichtigt wurden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Sondersitzung Rathaussanierung 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass am 22.11.17, 16.45h, eine Sondersitzung des Haupt- und Per-
sonal- und des Bauausschusses sowie des Ortsbeirates Altstadt stattfindet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.2 Urinale Ludwigsstraße 
 
Frau teilt mit, dass vor dem 11.11. in der Ludwigstraße (Höhe ehem. Foto-Oehling) ein Urinal 
aufgestellt wurde, das völlig offen stand und keinerlei Sichtschutz hatte. Zahlreiche Geschäfts-
leute und Kunden haben sich über diesen inakzeptablen Zustand beschwert. 
 
Sie bittet die Verwaltung um Stellungnahme und Vorschläge, wie diese grundsätzlich zu be-
grüßende Maßnahme sensibler durchgeführt werden kann.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.3 Außennutzung durch die Gastronomie 
 
Frau Hingst kritisiert, dass vom „Extrablatt“ immer mehr öffentlicher Straßenraum zur Bewirt-
schaftung genutzt wird und Fußgänger auf die Ludwigsstraße ausweichen müssen.  
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Punkt 13 Stadtteilmittel 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig: 
 
- dem Förderverein KiTa Hopfengarten                    300,00 € 
- zur Restaurierung der Korbgassen-Madonna      544, 10 € 
- zur Anschaffung von Fahrradbügeln                      312,00 € 
 
zur Verfügung zu stellen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:45 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Huck                                                               gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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